



GOBIERNO REGIONAL
Cajamarca

COMUNICADO

FRENTE AL “GOLPE BLANDO”, LA CRISIS DE GABINETE Y DE RÉGIMEN POLÍTICO

1. Hace solo unas horas y por primera vez en 50 años, el Congreso de la República ha censurado al Gabinete Ministerial que presidía la Doctora **Ana Jara Velázquez**. Se trata del sexto Gabinete que cae del Gobierno instalado en el 2011.
2. La crisis de gabinete con repercusiones sobre el **régimen político** en su conjunto, cuyo pretexto fue la develación de la lista de personas que han sufrido “chequeo” por parte de la Dirección de Inteligencia Nacional (DINI), debe ser entendida en un contexto más general de la grave crisis económica que estamos atravesando, no sólo ni principalmente por el desplome de los precios internacionales de los minerales, de la crisis socio-ambiental que se desarrolla con respuestas cada vez más represivas que acompaña a una estrategia de criminalización de las protestas e incluso con una crisis militar-policial en la que uno de los elementos es la falta de respuesta a los temas pendientes con Chile y la anuencia del Gobierno y la Cancillería peruana para firmar la Convención del Mar (Convemar).
3. Esta crisis múltiple de régimen político, que no está aislada del contexto latinoamericano y caribeño de “**restauración conservadora**”, de golpes “blandos”, del caos mundial de “**guerras asimétricas**” impulsadas por el gobierno de los Estados Unidos, se da en momentos en los que el Gobierno del Presidente Ollanta Humala y el Partido Nacionalista, están de salida, cada día más aislados y desprestigiados respecto a las fuerzas sociales y políticas que lo llevaron al poder y con pocas posibilidades de realizar una transferencia de Gobierno en el 2016 que no tenga sobresaltos de todo tipo.
4. Esta crisis es la consecuencia, por un lado, de las traiciones del Gobierno de Ollanta Humala con respecto a su promesa de La Gran Transformación, durante la campaña electoral del 2011, concediéndole todo el poder, que no ganaron en las urnas, a la derecha conservadora (CONFIEP, SNMP, SNP y demás fuerzas

oscuras de nuestro país). Y, por otro lado, de la estrategia de esos poderes fácticos que, pese a las traiciones y concesiones, no se siente totalmente representada por Ollanta Humala, por lo que busca un mayor control del Gobierno en defensa de sus intereses y su afán de profundizar el modelo extractivista, en esta parte final del régimen.

5. En este contexto, existen tres posibilidades: 1) que se designe un Gabinete de consenso con ministros que sean del agrado de la derecha, con un Primer Ministro que no pueda ser censurado antes de instalarse; 2) que al no ser aceptada por el Congreso Nacional el nuevo gabinete y Primer Ministro, en dos votaciones, el Presidente de la República disuelva el Congreso y convoque a elecciones anticipadas; y, 3) que se produzca en el corto plazo un recambio del Ejecutivo como producto de un “golpe” civil-militar en alguna de las modalidades ya experimentadas en América Latina (Paraguay, Honduras, etc.). Ninguna de estas alternativas serían beneficiosas para nuestro pueblo.
6. Frente a lo expuesto, el Gobierno Regional Cajamarca declara:
 - 1) Rechazar las maniobras de la derecha conservadora seudo democrática contra el **régimen político** que buscaría lograr el adelanto de las elecciones y/o un golpe civil-militar.
 - 2) Ratificar la independencia política del Gobierno Regional Cajamarca respecto del actual Gobierno Nacional y del Gabinete que se instale, sin perjuicio de seguir demandándole, sin compromisos ni concesión alguna, los recursos que Cajamarca requiere para su desarrollo, en el marco de su propuesta de Nuevo Modelo de Desarrollo Sostenible.
 - 3) Rechazar las declaraciones del Presidente de la República realizadas el miércoles 25 de marzo en Jaén, por desinformadas, provocadoras e irrespetuosas con los cajamarquinos y su Gobierno Regional legítimamente elegido, exigiéndole nos de las disculpas que el caso amerita.
 - 4) Expresar el compromiso indeclinable del Gobierno Regional Cajamarca con el régimen democrático basado en una Descentralización real y el pleno respeto de los Derechos Humanos, cuyas bases principistas se están poniendo en cuestión con estas maniobras de la derecha conservadora.
 - 5) Alertar al pueblo de Cajamarca y a sus organizaciones sociales con relación a la ofensiva de profundización del modelo neoliberal extractivista, reprimiendo a los ciudadanos y ciudadanas que se movilizan en defensa de sus derechos y los recursos naturales.

Cajamarca, 31 de marzo de 2015